



NOTICIAS POLÍTICA ECONOMÍA ENTREVISTAS CONFIDENCIALES OPINIÓN OBSERVATORIO TIC DEPORTES

 S&P 500 4111.9 -10.9 (-0.26%)

 Nasdaq 100 12503.5 -11.2 (-0.09%)

 EUR/USD 1.07417 +0.00327 (+0.31%)

 TradingView

OPINIÓN COLUMNAS COLUMNISTAS UNCATEGORIZED

# Sumando peras con manzanas

9 febrero, 2023



**Amylkar Acosta**  
Columnista

Foto: 360 Radio Colombia

**Sumando peras con manzanas: «Es evidente que los platos rotos de una decisión tan desatinada como la de marchitar la actividad hidrocarburífera en el país la pagarán los próximos gobiernos. Es irónico porque, debido al efecto inercial y a la actual coyuntura internacional, el cuatrienio de Petro será el de mayores exportaciones de petróleo y carbón, al alcanzar cifras récord en producción de volúmenes y en ingresos de divisas...»**

Por: Amylkar Acosata

La ministra de Minas y Energía, Ivana Vélaz, declaró en el Foro Económico Mundial en Davos que en

## Últimos artículos

Promigas proyecta inversiones por \$877.400 millones en 2023

9 febrero, 2023



SOAT registró pérdidas por \$402.800 millones en 2022

9 febrero, 2023



Findeter y Gobernación de Antioquia buscan alianzas para fortalecer...

9 febrero, 2023



## Lo más leído

Contraloría informó hallazgos por más de \$78.000 millones de pesos en la Empresa de Acueducto de Bogotá

9 febrero, 2023



Polémica en Medellín por publicidad de «Gringo parties» con mujeres de la ciudad

9 febrero, 2023



La ministra de Minas y Energía, Irene Vélez, declaró en el Foro Económico Mundial en Davos que en Colombia “no vamos a conceder nuevos contratos de exploración de gas y petróleo. [...] es una señal de nuestro compromiso en la lucha contra el cambio climático”. Sin embargo, según expertos y conocedores del tema, las declaraciones de la ministra han estado fuera de lugar.

La ministra Vélez se apoya en un controvertido estudio, hecho en volandas y con notoria falta de rigor técnico, en el cual llegan a la conclusión de no conceder nuevos contratos. El estudio, titulado Balance de contratos de hidrocarburos para la Transición energética justa está avalado por el Ministerio de Minas y Energía y por la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), pero a la vista resalta que toda la argumentación está basada en cifras sesgadas, imprecisas y con mucha falta de rigor técnico.

Es de anotar que la exviceministra Ruíz, quien aparece firmándolo, manifestó que su “nombre fue puesto allí para legitimar esas cifras y ese texto. Una vez leído, estoy en completo desacuerdo con ese documento”.



La realidad es que el documento no plantea que no se firmen nuevos contratos como lo quiere hacer ver la ministra. De acuerdo con Vélez, si se suman las reservas probadas, probables y posibles y, además, se les agrega el desarrollo de los recientes descubrimientos de Uchuva y el bloque integrado de evaluación hechos por [Ecopetrol](#) se garantizará el suministro de gas más allá del 2037.

Y Va más lejos aún al asegurar que, si se le adicionan los recursos prospectivos actuales, se extenderá el suministro hasta el 2042. Las cifras de la ministra son cuentas alegres como las de la lechera de Samaniego, que nos enseñó la vanidad de girar sobre el futuro cuando ni el presente está seguro.

#### **DEL MISMO AUTOR: [La apuesta por la RAP del Caribe](#)**

Según el presidente de la Asociación de Geólogos y Geofísicos del Petróleo, Flover Rodríguez, no se pueden confundir los recursos probados, probables y posibles con los contingentes y prospectivos. Él dice que los prospectivos “están aún lejos de ser reservas, ya que estas deben ser descubiertas y ellas no lo son”. Dicho de otra manera, no se pueden sumar peras con manzanas.

Por lo demás, una de las mayores limitaciones del estudio es que no va más allá del mero balance de los contratos, cuando la decisión sobre si se firman o no nuevos contratos de exploración y explotación de hidrocarburos tiene unas implicaciones que van desde el impacto en la balanza comercial del país, el impacto fiscal, cambiario y también en la afluencia de inversión extranjera, entre otros.

Es evidente que los platos rotos de una decisión tan desatinada como la de marchitar la actividad hidrocarburífera en el país la pagarán los próximos gobiernos. Es irónico porque, debido al efecto inercial y a la actual coyuntura internacional, el cuatrienio de Petro será el de mayores exportaciones de petróleo y carbón, al alcanzar cifras récord en producción de volúmenes y en ingresos de divisas.

@amylkaracosta



¿Quieres estar siempre informado? Haz de **360 Radio** tu fuente de noticias

## 360 Radio necesita tu colaboración para seguir informando

¿Quieres contribuir a la expansión y consolidación de 360 radio?

[Quiero Ayudar](#)

TAGS COLUMNAS Opinión Sumando



Artículo anterior

**SOAT registró pérdidas por \$402.800 millones en 2022**

Artículo siguiente

**Promigas proyecta inversiones por \$877.400 millones en 2023**

Suscríbete gratis a nuestro Newsletter

[Suscribirse](#)

## Ultimos articulos

**Promigas proyecta inversiones por \$877.400 millones en 2023**

9 febrero, 2023

**Polemica en Medellín por publicidad de «Gringo parties» con mujeres de la ciudad**

9 febrero, 2023

**Grupo Ecopetrol generó cerca de 130 mil empleos en 2022**

9 febrero, 2023

## Mas Leido

**Polémica en Medellín por publicidad de «Gringo parties» con mujeres de la ciudad**

**Avianca califica como inviable propuesta de JetSmart por Viva Air**

**Asamblea de Antioquia le exige a Daniel Quintero aportar en la capitalización de Savia Salud**

**Colombia sigue estancada en el Índice de Percepción de Corrupción**

## Opinion

**Plan de Desarrollo sin componente digital**

**¡Feliz Día del Periodista!... menos a los arrodillados**

**Arias Inocente**

**¿Tiene una maldición el Metro de Bogotá?**

## Categorias Seleccionadas

Destacados 16467

Noticias 17730

Nacional 9442

Internacional 3254

Economía 3116

Columnas 2782



Medio de comunicación enfocado en los principales hechos políticos, económicos, sociales y de opinión. Estamos en radio, internet y publicaciones impresas.

[comercial@grupogaviriacano.com.co](mailto:comercial@grupogaviriacano.com.co)

Medellin, Colombia



